

Chers parents, chers jeunes,

Notre camp estival en montagne pour les jeunes-gens de 14 à 20 ans se déroulera du lundi après-midi 29 juillet au vendredi matin 9 août.

- **Cette année de nouveau, nous avons trouvé une excellente opportunité dans un chalet de haute montagne en Italie en Vallée d'Aoste dans le petit village de Valgrisenche, dans la localité de Bonne, perchée à 1800 mètres d'altitude** : comme l'année dernière, nous serons ainsi aux pieds des montagnes les plus belles des Alpes, prêts à les escalader, tout proches entre autres du Parc naturel du Gran Paradiso. **Il suffit cependant de prévoir le voyage de votre fils jusqu'à Chamonix**, puisque nous nous chargerons ensuite d'amener en minicar les campeurs jusqu'au lieu du camp (vous trouverez ci-dessous toutes les informations sur les cars disponibles de Lyon, Grenoble ou Albertville jusqu'à Chamonix).
- **Depuis son origine (1995), l'activité physique principale de notre camp pour jeunes-gens sont les randonnées en montagne encadrées par des professionnels et des adultes et dosées suivant les forces des participants.**
- **L'encadrement** est assuré par 3 Prêtres, 2 séminaristes et 3 Frères de l'Institut Mater Boni Consilii, aidés par quelques autres jeunes moniteurs, anciens participants du camp et notre pédagogie veut s'inspirer de S. Jean Bosco.
- **L'aspect spirituel reste toujours le coeur de notre camp** avec la Messe matinale, les prières habituelles et, le soir, spécificité importante et moment fort de notre camp, **un exposé d'une petite heure de formation catholique** dont le but est d'armer doctrinalement et moralement les jeunes afin qu'ils soient capables de garder et de défendre la Foi dans un monde de plus en plus hostile à celle-ci.
- **Quant à l'aspect éducatif, les jeunes doivent participer quotidiennement aux services pour la vie du camp, apprendre à servir la Messe et s'adonner à l'apprentissage et à la pratique de la discipline qu'exige la randonnée en montagne.**

Aucun niveau sportif n'est requis pour que les jeunes puissent participer à notre camp, mais il est nécessaire qu'ils aient **un certain goût pour l'effort et un minimum d'endurance physique**. Un jeune, par exemple, qui souffre d'asthme à l'effort ou de fort mal aux genoux – ce qui arrive parfois chez les adolescents en pleine croissance – ne peut pas participer au camp, car il ne pourra suivre les ascensions en montagne. En effet, un des intérêts principaux du camp sont les randonnées en montagne où nous atteignons en général un haut sommet après une matinée d'ascension, et où nous admirons des panoramas merveilleux de chaînes de montagne et faisons découvrir aux

jeunes la faune et la flore de la montagne avec ses bouquetins, chamois, marmottes, gypaètes barbus, aigles, etc...

Je reste à votre disposition pour tout renseignement. Ne tardez pas à vous inscrire pour faciliter notre organisation ou éviter que l'inscription ne soit plus possible à cause du nombre de places limitées du fait des exigences des randonnées en montagne. **La participation est de 200 euros par jeune (150 pour 2 frères)**. Que les familles qui auraient des difficultés pour le règlement des frais de participation n'hésitent pas à nous en avvertir : le bien de l'âme de vos enfants, avec des vacances catholiques, passe avant tout, et nous trouverons le moyen de vous aider (aussi, nous serons reconnaissants à ceux parmi vous qui pourraient donner davantage dans le but justement d'aider les familles qui ne peuvent pas payer l'entièreté du prix : chaque soir du camp, lors du chapelet, nous faisons prier les campeurs pour les bienfaiteurs).

Unissons nos prières à la Sainte Vierge et à S. Jean Bosco, patron céleste du camp, pour le bon déroulement et les bons fruits de notre camp. Chers jeunes, à bientôt j'espère, pour escalader et découvrir les montagnes des Alpes italiennes !

abbé Thomas CAZALAS

Coordonnées pour s'inscrire

abbé Thomas Cazalas : 06 77 08 60 35 – info@sodalitium.eu – 87, Impasse du Château – 38470 Chasselay.

Nous envoyons sur demande trousseau, fiche d'inscription et fiche sanitaire.

Pour venir en voiture jusqu'au lieu du camp, il faut passer :

– **soit par le tunnel du Mont-Blanc** en prenant la SS 26 jusqu'à la bifurcation avant *Arvier* où l'on tourne à droite en direction de *Valgrisenche* jusqu'à la localité *Bonne*,

– **soit par le col du Petit Saint-Bernard** (la frontière française se trouve à moins de 5 km de notre lieu de camp, mais elle est à plus de 3000 m d'altitude !). De *Courmayeur* à la bifurcation indiquée ci-dessus, il faut compter 20 minutes, auxquelles il faut ajouter 30 minutes pour arriver jusqu'à *Bonne*.

NOS PROPOSITIONS pour faciliter la venue jusqu'au lieu du camp :

les CARS depuis Lyon, ou Grenoble, ou Annecy jusqu'à Chamonix, puis MINICAR organisé par nos soins jusqu'au lieu du camp

Aussi, afin de vous permettre d'acheminer vos fils plus facilement et à moindres frais, nous organiserons nous-mêmes un système de navettes en minicar entre *Chamonix-Mont-Blanc* et

Valgrisenche. La participation aux frais pour profiter de notre minicar sera minime : environ 10 euros. Le jour du début du camp, nous n'organiserons des voyages qu'en fin de matinée et en fin d'après-midi.

Si vous choisissez cette dernière option, vous avez 2 possibilités :

- **ou amener directement votre fils à la Gare de Chamonix** pour qu'il monte dans notre minicar (vous évitez ainsi le péage du tunnel qui est très cher : € 67,50 aller-retour)
- **ou faire prendre un car à votre fils depuis Lyon, ou Annecy, ou Grenoble jusqu'à Chamonix** pour y monter aussi dans notre minicar.

Comment rejoindre Chamonix-Mont-Blanc en transport en commun ?

Voici les différentes possibilités :

- Pour l'ALLER, LUNDI 29 JUILLET :

1) EN CAR :

> le matin :

- **flixbus** : départ de **Lyon** à 8:30, d'**Annecy** à 10:10. Arrivée à **Chamonix** à 11:45 : respectivement **€ 19** et **€ 13**

- **blablacar bus** : départ de **Grenoble** à 8:25 et arrivée à **Chamonix** à 11:30 : **€ 7**.

> ou l'après-midi : Les tarifs sont les mêmes que le matin.

- **flixbus** : départ de **Lyon** (14:10) – **Annecy** (15:50) – **Chamonix** (17:20).

- **blablacar bus** : départ **Grenoble** (13:15) – **Chamonix** (16:20).

Attention ! : pour le retour, le vendredi 9 août, nous ne ferons qu'une seule proposition de minicar le matin !

Pour les parisiens : possibilité de partir de **Paris** à 23:20 – arrivée à **Grenoble** à 7:00 (flixbus, **€ 22**). Si vous êtes intéressés, veuillez rentrer en contact avec nous sans trop tarder pour que nous assurions la présence d'un adulte (un moniteur capable) avec les jeunes durant ce voyage de nuit.

2) EN TRAIN :

Pour arriver à **Chamonix** en train, il y a par contre plusieurs correspondances (3 TER différents)... et, en fonction des horaires, il faut 2h30 ou 3h30 pour faire

Annecy-Chamonix (contre 1h30 en car). De plus, les horaires des trains ne sont pas encore disponibles.

Pour les parisiens : il y a moyen de prendre le flibus mentionné ci-dessus à **Annecy** mais, dans ce cas, il faut partir de **Paris** avant 9:00 afin d'arriver à **Chambéry** pour 12:00, et ensuite rejoindre **Annecy** afin d'arriver à temps pour monter dans le flibus à **Annecy**.

- Pour le RETOUR, le VENDREDI 9 AOÛT après-midi :

1) EN CAR :

– **flixbus** : départ de **Chamonix** à 13:00, arrivée à **Annecy** à 14:20. Arrivée à **Lyon** à 16:50 : respectivement **€ 13** et **€ 19**. Attention, le site de flibus communiquant le message suivant : *“Certains trajets pour **Annecy** sont très demandés, il vaut mieux ne pas trop tarder.”*

– pour **Grenoble** : il y a un seul bus (**blablacar**) qui part de **Chamonix** seulement à 17:00 : les campeurs intéressés devraient donc patienter l'après-midi à **Chamonix**, ou alors trouver un covoiturage avec une autre famille (nous ne pouvons plus déposer de campeurs plus tard dans l'après-midi, du fait que le minicar retourne à Verrua le vendredi après-midi).

Pour les parisiens : un flibus permettant de ne pas arriver trop tard à Paris part de **Chamonix** à 10:15 et arrive à 19:55 (€ 81).

2) EN TRAIN :

Depuis **Annecy**, il y a la possibilité de rejoindre n'importe quelle gare.

Nous vous prions de nous communiquer dès que possible le moyen que vous choisirez pour rejoindre le camp. C'est important pour que nous puissions nous organiser de façon optimale car nous devons également nous occuper du transport des campeurs italiens).